
   
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
COMUNE DI ACQUEDOLCI 

 
PROVINCIA DI MESSINA 

 
 

Relazione Annuale del Sindaco 
sullo stato di attuazione del programma 

politico - amministrativo 
 
 

Maggio 2007 - Maggio 2008 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 1

Cari Cittadini, 

il Sindaco, in conformità con l’attuale ordinamento degli 

Enti locali, sottopone alla Vostra attenzione la prima relazione 

annuale sull’attività svolta dall’Amministrazione, ottemperando 

ad un dovere che non è puramente formale bensì risulta 

sostanziale in quanto, solamente attraverso la peculiare e 

puntuale verifica di ciò che è stato svolto può e deve sorgere un 

dialogo costante con Voi tutti e ciò anche al fine di conferire 

un’adeguata considerazione alle eventuali indicazioni costruttive 

proposte. 

L’intento della siffatta relazione, in effetti, è di rendere 

trasparente e, dunque, di puntare l’obiettivo sull’attività 

amministrativa svolta nel semestre Dicembre 2007- Maggio 

2008, in quanto già in precedenza era stato presentato un 

resoconto dettagliato inerente al periodo Maggio – Novembre 

2007. 

 

Prima di procedere nella stesura, voglio ribadire un 

concetto che, nel contempo, è essenziale e fondamentale per 

comprendere la logica intrinseca alla nostra azione politico-

amministrativa, ovvero quella di avere come punto di riferimento 

imprescindibile proprio quel programma al quale i nostri 

concittadini, nella consultazione elettorale amministrativa del 

Maggio 2007, hanno espresso ampio consenso.  
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Per tutti, Sindaco, Assessori, Consiglieri, il fine rimane 

quello iniziale, cioè mirare alla crescita e allo sviluppo del paese 

attraverso un sano progresso economico, civile e culturale di 

tutta la comunità. Condicio sine qua non di questo intenso 

operare è rappresentata dalla costante attività ermeneutica delle 

esigenze dei cittadini, non solo per monitorarle ma, soprattutto, 

per averne contezza al fine di corrispondere ad esse in modo 

idoneo. 

Proprio per questo, occorre sottolineare che doveroso, in 

quanto decisamente proficuo, è stato il costante e copioso 

impegno profuso dall’intera compagine amministrativa, la quale, 

sin dal primo giorno, ha dimostrato una compattezza ed 

un’unione proprie solo delle più grandi squadre è ciò ha arrecato 

indiscussi vantaggi nella pianificazione e realizzazione del 

programma.  

 Sebbene sia trascorso solamente un anno, è sotto gli occhi 

di tutti un dato concreto difficilmente contestabile, e cioè che la 

cittadina di Acquedolci è stata teatro di una oggettiva e radicale 

trasformazione che le ha consentito di abbandonare la posizione 

di fanalino di coda che, ahimè, sino a qualche tempo fa la 

identificava ed, ora invece, possiede tutti gli attributi necessari 

per divenire il fiore all’occhiello dell’intera provincia. 

Ovviamente ciò che adesso mi accingerò ad esporre non 

rappresenta affatto un punto di arrivo ma solamente e 

semplicemente un dato iniziale al quale fare riferimento, ben 
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consapevole della priorità di un lavoro che sia sempre in 

progress e mai stagnante. Tale atteggiamento,potremmo dire, 

rappresenta l’humus necessario e ideale affinché si possa operare 

mantenendo sempre una visione prospettica su Acquedolci. 

Ecco, dunque, sinteticamente riassunte le iniziative poste 

in essere dall’Amministrazione: 

 

Con deliberazione di Giunta n.184 del 03-12-2007 si è 

proceduto all’assegnazione somme per l’adeguamento dello 

stabile comunale a Caserma dei Carabinieri. 

L’Amministrazione Comunale si è attivata, al fine di pervenire 

ad una soluzione immediata 

per il rientro, dopo cinque 

anni esatti di assenza per il 

trasferimento a Sant’Agata 

M.llo, della Caserma nel 

centro abitato. Ciò è stato 

reso possibile grazie alla lungimirante idea del Sindaco Gallo, 

ovvero destinare un immobile comunale a sede temporanea della 

Caserma. Così, dopo aver verificato che le caratteristiche 

tipologiche e funzionali della sede dell’Ufficio Tecnico 

Comunale sito nella via Regina Elena risultavano compatibili 

con le esigenze di temporaneità della Caserma, con lievi 

modifiche si è provveduto, in tempi record, all’adeguamento del 

locale.  
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L’UTC è stato trasferito all’interno del Palazzo Municipale 

procedendo, in siffatto modo, al riaccorpamento degli uffici. 

I nuovi locali che ospitano la Caserma dei Carabinieri sono 

stati inaugurati il 18 dicembre 2007. Sicuramente aver restituito 

ad Acquedolci la Caserma dei Carabinieri è, per 

l’Amministrazione, un risultato davvero significativo non solo 

perché presente nel programma elettorale ma per la rilevanza e 

l’importanza che essa assume per la tutela e la sicurezza di tutta 

quanta la comunità e dell’intero territorio. 

 

Con deliberazione di Giunta n. 201 del 06-12-2007 si è 

proceduto ad approvare il disciplinare tecnico per l’affidamento 

in favore di soggetti privati o pubblici degli spazi di proprietà del 

Comune per gli allestimenti natalizi e all’assegnazione somme 

all’area tecnico-manutentiva. 

Grazie a questa iniziativa, 

pionieristica nel suo genere, 

Villa Borsellino, Piazza 

Vittorio Emanuele, Piazza 

Mazzullo, Piazza Libertà e 

Villa Pubblica sono state piacevolmente invase e abbellite da 

piante e fiori dai meravigliosi colori che hanno reso la nostra 

Acquedolci, con l’ausilio di una tempestiva, intensa e 

coinvolgente illuminazione delle vie cittadine, durante il periodo 

natalizio, suggestiva e suscettibile di ammirazione da parte non 
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solo di tutti i cittadini ma anche dei paesi viciniori che ne hanno 

lodato e apprezzato l’originalità. 

 

Con deliberazione n. 210 del 17-12-2007 la Giunta ha 

approvato l’adesione all’iniziativa di solidarietà con la 

Parrocchia San Benedetto il Moro. L’Amministrazione ha 

risposto positivamente all’appello dell’Arciprete della Parrocchia 

Sac. Gagliani Salvatore contribuendo in modo concreto, tramite 

l’erogazione di un contributo, alla campagna di solidarietà che in 

occasione del Santo Natale intende promuovere in favore delle 

persone più disagiate presenti nella Parrocchia. Il contributo 

emesso dal Comune è stato destinato alle famiglie meno abbienti 

attraverso l’elargizione di pacchi-dono contenenti beni 

alimentari e di prima necessità.  

L’evento, che ha ricevuto vasti cori di consensi, in quanto 

possiede un notevole valore umanitario, è stato finalizzato alla 

sensibilizzazione dell’intera comunità sulla triste ma reale 

condizione di indigenza che, purtroppo, anche a livello locale, 

affligge tanti cittadini. 

 

Con deliberazione di Giunta n.213 del 17-12-2007 si è 

proceduto all’istituzione di un Ufficio Comunale Multi servizi 

decentrato. L’intendimento dell’attuale Amministrazione, sin 

dal suo insediamento, è stato quello di promuovere iniziative atte 

a migliorare e potenziare i servizi erogati al cittadino e, quindi, 
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ad estendere la possibilità di usufruire di ulteriori servizi, già 

gestiti nella sede Municipale. Infatti va ricordato che con 

deliberazione di Giunta n.86 del 20-07-2007 si era già 

provveduto alla creazione di un Ufficio Anagrafico Periferico. 

Dopo avere rilevato dunque, tramite un’analisi attenta, che il 

territorio comunale negli ultimi decenni si è notevolmente esteso 

e che nella zona del N.P.R. si è avuto un elevato incremento 

abitativo, l’Amministrazione ha sentito l’esigenza di agevolare i 

cittadini e per questo, a breve, garantirà, tramite un ufficio 

decentrato sito nei locali della Biblioteca Comunale, molteplici 

servizi. Tali locali sono in fase di adeguamento al fine di poter 

ospitare i nuovi uffici. 

 

Con deliberazione n. 222 del 20-12-2007 la Giunta ha 

reperito le risorse finalizzate all’acquisto di un palchetto-scala 

a servizio per il Cimitero Comunale. L’Amministrazione ha 

reputato necessario dotare il Cimitero Comunale di un palchetto-

scala che consenta ai visitatori di onorare i propri defunti 

collocati nei loculi alti dei colombari comunali in modo più 

agevole; e questo al fine di prevenire l’utilizzo da parte dei 

visitatori di scale non in sicurezza che recano grave pericolo e 

pregiudizio per la pubblica e privata incolumità. 

 

Il vigente Regolamento Comunale sull’ordinamento degli 

uffici e dei servizi prevede, all’art. 23, che il Nucleo di 
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Valutazione sia composto dal Segretario Comunale e da due 

esperti esterni all’Ente, la cui elevata professionalità consenta di 

valutare l’efficacia, l’efficienza e l’economicità dell’azione 

amministrativa. A quanto premesso segue che con deliberazione 

n.236 del 31-12-2007 la Giunta ha proceduto alla nomina del 

dott. Avv. Protopapa Antonello e del dott. Armao Cristian in 

qualità di membri esterni del Nucleo di Valutazione. 

Con deliberazione n.238 del 31-12-2007 la Giunta ha 

approvato la prosecuzione di lavoro con le unità dei progetti NN. 

6282-6278 e 6279 di cui agli ARTT. 11 e 12 della legge N. 85 

del 21/!2/95 e successive modifiche e integrazioni, per 

complessive 28 unità.  

 

Il 31 dicembre 2007 l’Amministrazione Comunale ha 

organizzato, partecipandovi, una serata danzante in piazza 

Municipio con la gradita partecipazione del conosciutissimo e 

stimato comico Pippo Franco. Egli, direttamente dal 

“Bagaglino”, con la sua verve, ha allietato e coinvolto una platea 

di gente che, grazie a questa iniziativa denominata “Capodanno 

in Piazza”, è stata messa nelle condizioni di trascorrere l’ultima 

notte dell’anno nella Piazza del proprio Paese, proprio come 

avviene in tutte le grandi città d’Italia.  

 

La deliberazione di Giunta n.199 del 06-12-2007 

rappresenta il primo di numerosi atti concreti con cui si è 
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proceduto all’assegnazione risorse all’area affari socio-culturali 

per il Carnevale Acquedolcese 2008. Siffatta deliberazione 

evidenzia come l’Amministrazione, con discreto ma sufficiente 

anticipo, abbia provveduto 

all’assegnazione di una 

determinata somma finalizzata 

alla costruzione dei carri 

allegorici con l’obiettivo di 

assicurare la fornitura del 

materiale necessario agli artigiani 

impegnati nell’allestimento. In 

effetti è corretto rendere noto che 

già qualche mese dopo l’insediamento dell’attuale 

Amministrazione, il Sindaco aveva contattato i carristi per 

individuare quel trait d’union indispensabile a dare avvio ad un 

dialogo costruttivo e produttivo. Proprio questo interessamento 

precoce di un’Amministrazione attenta che ha dimostrato di 

essere ricettiva e disponibile al confronto, ha rappresentato il 

quid decisivo affinché si creasse con i carristi un vero e proprio 

sodalizio esclusivamente indirizzato e finalizzato alla 

preparazione di un Carnevale Acquedolcese 2008 più che 

dignitoso. Manifestazione che concretamente si è rivelata una tra 

le più belle ed originali degli ultimi anni anche per la presenza di 

una mole sproporzionata di gente che, durante la sfilata dei carri 

allegorici, ha invaso le vie del nostro centro. 
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 È noto a tutti che il Carnevale Acquedolcese, elemento 

indispensabile per la promozione turistico - culturale, nonché 

sano impiego del 

tempo libero di molti 

cittadini più o meno 

giovani del nostro 

centro, è una 

manifestazione che 

possiede una solida 

tradizione. Potremmo dire che esso rappresenta l’espressione più 

efficace della capacità e del dinamismo connaturati alla nostra 

comunità, parte della quale, per alcuni mesi dell’anno è 

impegnata nella costruzione di carri allegorici, allestiti con 

grande e peculiare perizia tecnico-artistica. Tutto quanto 

sopramenzionato porta ad una logica deduzione, ovvero che la 

sfilata carnascialesca è attesa con ingente frenesia e intensa 

suspance non solo dalla comunità acquedolcese ma anche 

dall’intero comprensorio nebroideo e da buona parte della 

regione.  

Bisogna dire che quest’anno la promozione e 

l’organizzazione del Carnevale Acquedolcese è stata 

direttamente gestita dal Comune e l’Amministrazione ha redatto 

un vero e proprio programma contenente una pluralità di 

iniziative che hanno accompagnato allegramente la nostra 

cittadina per l’intero periodo carnascialesco: carnevale dei 
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bambini; presentazione del carnevale acquedolcese 2008; varie 

serate danzanti; sfilate dei carri allegorici; spettacoli musicali e, 

a conclusione del periodo “più pazzo” dell’anno è stato 

organizzato il carnevalone. 

 Con l’intento di far crescere ed arricchire nel suo 

complesso tale manifestazione, la cui organizzazione e 

realizzazione esige un impiego considerevole di risorse umane, 

strumentali e finanziarie, l’Amministrazione Comunale ha 

richiesto forme di collaborazione, compartecipazione e patrocini 

finanziari ad associazioni, soggetti privati, operatori economici 

ed Enti (Assessorato Regionale al Turismo; Provincia Regionale 

di Messina; Ente Parco dei Nebrodi; Unione dei Comuni). 

Grazie a tali contributi e ad un interessamento scrupoloso del 

Sindaco, l’Amministrazione è riuscita, in pochi mesi, a 

manifestare una tempra adeguata in molteplici e variegate 

situazioni e grazie a 

ciò è stato possibile 

dotare il Carnevale 

Acquedolcese 2008, 

giunto alla 41a 

edizione, di una 

nuova, più meritevole 

e definita identità, 

grazie anche alla graditissima presenza giorno 04-02-2008 di una 

delle cantanti più apprezzate e accreditate nel panorama della 
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musica italiana: Anna Tatangelo. La giovanissima ma 

talentuosissima artista ha tenuto il suo concerto in una Piazza 

Municipio gremita al tal punto da acquistare una nuova 

fisionomia.  

 

Con ordinanza n. 19 del 14-02-2008 il Sindaco ha revocato 

l’ordinanza n°79 del 20-06-2006, nella quale si disponeva 

l’erogazione dell’acqua potabile, proveniente dalla sorgente 

Favara, a giorni alterni. La medesima ordinanza prevede, inoltre, 

l’erogazione dell’acqua potabile con cadenza giornaliera e 

l’immissione nel civico acquedotto delle acque derivate dal 

pozzo Indriolo per utilizzarle a scopo umano. Con siffatto 

provvedimento il Sindaco è riuscito a gestire e a pervenire ad 

una soluzione in linea con le legittime richieste avanzate, ormai 

da parecchi anni, da parte di cittadini stanchi e sfiduciati in 

merito alla risoluzione di tale problema in quanto, costretti a 

vivere e convivere forzatamente con una sempre presente 

penuria di acqua durante tutto l’anno. Ma soprattutto, ciò 

costituiva un deficit davvero insostenibile e per nulla 

trascurabile, con l’avvento della stagione estiva e l’arrivo nel 

nostro centro di numerosi turisti.  

 

Con deliberazione n.23 del 16-02-2008 la Giunta ha 

approvato la concessione ad uso gratuito all’Ente Parco dei 

Nebrodi di locali per l’attività di orientamento e consulenza 
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nell’ambito del progetto “NORMAN” n° 1999/IT 

16.1.PO.011/3.10/7.2.4/104.  

Tale progetto, ammesso a finanziamento dall’Assessorato 

Regionale al Lavoro nell’ambito del PIT 21 Tirreno Centrale 

Asse 3 – misura 3.10, intende sostenere e promuovere i processi 

di innovazione, in atto nelle PP.AA., attraverso la realizzazione 

di percorsi di formazione e consulenza diretti ai dipendenti della 

Pubblica Amministrazione dei Comuni facenti parte del PIT 21. 

La realizzazione del progetto prevede l’attivazione di un 

apposito sportello che, attraverso consulenti esperti in materia di 

sviluppo locale, assistenza alle imprese, marketing, strumenti di 

finanza pubblica, sportello unico, offrirà servizi ai comuni 

aderenti al PIT 21 ed inoltre un portale Internet offrirà alle 

Amministrazioni la possibilità di interloquire tra di loro e 

scambiare informazioni, dati e notizie. Valutando in maniera più 

che meritevole le finalità del progetto denominato “NORMAN”, 

dunque, l’Amministrazione ha concesso all’Ente Parco dei 

Nebrodi, soggetto capofila di un’associazione temporanea di 

scopo composta insieme a T.I.L.S. (Telecom Italia Learning 

Services), da MCM Consultino e da LOGOS Società 

cooperativa, l’utilizzo a titolo gratuito fino al 31-10-2008 del 

locale sito nel Comune di Acquedolci, presso la Biblioteca 

Comunale via G.Galilei, da adibire a sportello di orientamento e 

consulenza; inoltre la Società si impegna a riconsegnare i locali 

nello stato di fatto in cui vengono assegnati. 
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Con deliberazione di Giunta n.52 del 08-04-2008 è stata 

approvata la realizzazione di un campo di calcetto a valle della 

SS.113 tra la Via Duca degli Abruzzi e la Via Rubino. Tale 

campo di calcetto verrà realizzato grazie al finanziamento 

ottenuto in data 28-04-08 prot. 17297 dall’Assessorato del 

Lavoro, della Previdenza Sociale, della Formazione 

Professionale e dell’Emigrazione della Regione Sicilia e, nello 

specifico, grazie all’Assessore On. Dott. Santi Formica.  

Con deliberazione n. 59 del 24-04-2008 la Giunta ha 

proceduto alla stipula dell’atto pubblico per il trasferimento al 

Comune delle opere di urbanizzazione primaria – piano di 

lottizzazione in C.da Buonriposo – ditta Di Giorgio- Latteri- 

Ricciardi. Con la presente deliberazione si propone di acquisire 

al patrimonio del Comune le aree e gli impianti indicati nella 

convenzione redatta dal Notaio Felice Parisi in data 20/07/1977, 

registrata a Sant’Agata Militello il 02/08/1977 al n° 1288, 

Vol.110. La Ditta proprietaria e/o gli aventi causa cedono al 

Comune di Acquedolci le aree pubbliche interessate alle opere di 

urbanizzazione primaria. 

 

 

L’Amministrazione comunale ha richiesto alla Regione 

Siciliana e ottenuto in data 21-04-2008 Prot. N. 5326/GAB un 

contributo straordinario per la realizzazione di un progetto, che 
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la stessa vuole mettere in atto, denominato “UN’AIUOLA PER 

NON DIMENTICARE I CADUTI NELLA LOTTA 

CONTRO LA MAFIA”. L’Amministrazione ritiene prioritaria 

la promozione di iniziative forti di stimolo e sensibilizzazione 

collettiva verso i principi della legalità, di rispetto delle 

istituzioni, della lotta alla mafia. Proprio per questo intende, 

nell’ambito delle politiche dello sviluppo e potenziamento del 

settore economico e di rilancio delle risorse turistiche del 

territorio sostenere, tra i giovani e i cittadini tutti, un nuovo 

senso della cittadinanza, della partecipazione democratica e dei 

valori costituzionali dello Stato italiano. Tali politiche che 

investono sia il piano economico-turistico della Comunità, sia il 

profilo culturale e sociale, impongono l’attuazione di strategie 

per la manutenzione e il potenziamento del patrimonio dell’Ente 

Comunale, lo sviluppo delle strutture e dei servizi nel settore 

socio-assistenziale, la qualificazione della vocazione turistica del 

territorio.  In riferimento al piano culturale e sociale, il Comune 

di Acquedolci intende poi corrispondere ai bisogni culturali 

qualificanti, specie in favore dei più giovani e dei ceti sociali a 

rischio, nel rispetto di quei principi costituzionali di sussidiarietà 

verticale che vedono il Comune più vicino al cittadino e alle sue 

più specifiche necessità. Per raggiungere gli obiettivi 

sopraindicati e che costituiscono in nuce l’essenza del progetto, 

l’Amministrazione intende, grazie al contributo ricevuto, 

procedere primariamente alla riqualificazione degli spazi verdi 



 
 

 15

comunali per offrire, in sinergia con le agenzie educative del 

territorio, dei luoghi reali e simbolici per la riscoperta e 

l’approfondimento del valore della legalità. Tra i progetti 

dell’Amministrazione vi è quello di istituire una giornata di 

commemorazione per onorare il ricorso dei caduti nella lotta alla 

mafia, in particolare, dei giudici Borsellino e Falcone che si 

svolgerà presso le due ville che portano il loro nome e che 

rappresentano uno spazio abitualmente frequentato dai giovani; a 

tal fine verrà collocata una lapide per ognuna delle due ville. Per 

attuare simile progetto, che ha suscitato un plauso condiviso per 

le finalità inerenti al progetto sopra menzionato, 

l’Amministrazione, grazie al contributo ottenuto dopo la fine 

della stagione estiva darà inizio ai lavori con opere di 

realizzazione di aiuole verdi, pavimentazioni e adeguamento 

degli impianti di illuminazione, di irrigazione e di arredo, nonché 

di interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria 

dell’immobile comunale. Per concludere, un altro momento 

caratterizzante la giornata della memoria sarà costituito da una 

conferenza che si svolgerà presso la casa comunale e nella quale 

verranno consegnati riconoscimenti agli studenti più meritevoli. 

 

 

In data 24-05-2008 l’Amministrazione Comunale nel 

teatro dei Padri Giuseppini ha organizzato il “Question Time”, 

ovvero un modo innovativo per interagire con i cittadini 
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rispondendo a tutte le domande poste dagli stessi. Il Sindaco, 

infatti, al fine di realizzare concretamente e non astrattamente la 

piena partecipazione dei cittadini alla vita politica ed 

amministrativa del Comune e in attuazione del Programma 

Amministrativo, ha invitato a prendere parte tutti coloro i quali 

erano interessati ad un confronto diretto con l’Amministrazione 

circa le attività svolte e i programmi per il futuro. In questo 

modo ai cittadini è stata offerta la possibilità di instaurare un 

dialogo diretto con il proprio Sindaco, porgendogli svariate 

domande, alle quali egli ha risposto con attenzione e puntualità. 

Un incontro con una simile finalità di apertura diretta e 

trasparente al dialogo ad Acquedolci non aveva mai avuto luogo.  

Nella medesima occasione è stato anche inaugurato il 

nuovo Sito Internet Ufficiale del Comune di Acquedolci. La 

presentazione del 

sito è stata tenuta 

da Salvatore 

Pinzone che è il 

responsabile della 

gestione dello 

stesso, il quale, 

grazie alle sue 

indubbie competenze nel campo dell’informatica, è riuscito ex 

nihilo a creare un sito dinamico, innovativo e semplice da 

consultare. Il nuovo sito internet costituisce molto di più che 
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ulteriore ed importantissimo mezzo e strumento che i cittadini 

possono, in ogni momento, consultare per tenersi costantemente 

informati e per usufruire di alcuni servizi del Comune 

direttamente online, perché esso rappresenta il volano in una 

situazione, come quella di Acquedolci, che anche 

tecnologicamente fino a circa un anno fa potremmo definire 

atavica. 

 

Con deliberazione n.44 del 23-05-2008 il Consiglio 

Comunale ha approvato la vendita di alloggi di tipo economico 

popolare compresi tra via Fiume, via Umberto I, via Vittorio 

Emanuele II e via Trieste. Finalmente, in siffatto modo, dopo 

ben cinquanta anni, a molte famiglie è stato consentito, grazie a 

delle condizioni decisamente favorevoli, di poter acquistare una 

casa, evitando, dunque il pagamento di onerosi affitti al 

demanio. Il prezzo di vendita è stato stabilito dall’Ufficio tecnico 

comunale, mantenendo i principi di cui alla legge n. 615/82 e, 

quindi, quantificando il valore di mercato del terreno diminuito 

del costo di demolizione del fabbricato esistente. 

 

Cari cittadini, nel portare a compimento tale relazione la 

quale, beninteso, potrebbe essere definita come un momento 

necessario e opportuno di verifica dell’attività svolta in questo 

primo anno di amministrazione, un ultimo concetto 

indispensabile per tirare le somme di quanto sopra illustrato deve 
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essere evidenziato. Si tratta del fatto non trascurabile che 

l’attuale Amministrazione è riuscita, come espressamente 

dichiarato nel programma elettorale presentato ai cittadini per le 

elezioni amministrative del 13-14 Maggio 2007, ad attuare in 

modo concreto, corrispondendo con fiducia e probità a tutti i 

cittadini che hanno creduto e votato il programma proposto, tutti 

gli interventi ordinari stabiliti e prefissati, sintetizzabili in 

siffatto modo: 

 

ARTIGIANATO E COMMERCIO: apertura di uno sportello 

comunale di supporto alle imprese: 

 Con deliberazione n.23 del 16-02-2008 la Giunta ha 

approvato la concessione ad uso gratuito all’Ente Parco dei 

Nebrodi di locali per l’attività di orientamento e consulenza 

nell’ambito del progetto “NORMAN” n° 1999/IT 

16.1.PO.011/3.10/7.2.4/104. 

 

SERVIZI IDRICI: distribuzione giornaliera dell’acqua anche in 

estate: 

 Con ordinanza n. 19 del 14-02-2008 il Sindaco ha revocato 

l’ordinanza n°79 del 20-06-2006, nella quale si disponeva 

l’erogazione dell’acqua potabile, proveniente dalla sorgente 

Favara, a giorni alterni. La medesima ordinanza prevede, 

inoltre, l’erogazione dell’acqua potabile con cadenza 

giornaliera.  
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TURISMO: programmazione triennale del Carnevale e della 

“Estate Acquedolcese”. Interventi per la fruizione delle spiagge: 

 Uno dei primissimi interventi effettuati 

dall’Amministrazione, subito dopo il suo insediamento, è 

stato procedere ad 

una tempestiva ed 

efficace pulizia 

delle spiagge. 

Inoltre, si è 

provveduto a ad 

attrezzare una parte della spiaggia, per valorizzarla 

ulteriormente, con un lido munito di sdraio e ombrelloni e 

del servizio di un bagnino. 

 Con l’approvazione della deliberazione di Giunta n.80 del 12-

07-07 ha preso avvio la programmazione e la realizzazione 

per la stagione estiva del “PROGETTO T.E.A.M. 2007”, 

cioè di una serie di manifestazioni di vario genere (culturali, 

artistiche, musicali, ricreative, sportive) che hanno allietato, 

animato e promosso la vita comunitaria della cittadina. Sono 

state effettuate varie rassegne teatrali, serata di cabaret con la 

partecipazione del bravissimo e conosciutissimo Manlio 

Dovì, miss Teen Agers, una serata con Radio 105 e, per i 

bambini, teatro e feste con i gonfiabili. Ma la vera e propria 

punta di diamante del “PROGETTO T.E.A.M. 2007” ha 
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riguardato l’organizzazione di tre 

concerti che hanno ben contraddistinto 

e configurato la nuova fisionomia della 

stagione estiva di Acquedolci: 

Massimo di Cataldo, Luca Carboni e 

Sandro Giacobbe.  

 La deliberazione di Giunta n.199 del 06-12-2007 rappresenta 

il primo di innumerevoli atti concreti con cui si è proceduto 

all’assegnazione risorse all’area affari socio-culturali per il 

Carnevale Acquedolcese 2008. Carnevale 2008 che 

concretamente si è rivelato uno dei più belli ed originali degli 

ultimi anni anche per la presenza di una mole sproporzionata 

di gente che, durante la sfilata dei carri allegorici, ha invaso le 

vie del nostro centro. Il 04-02-2008, un Carnevale più che 

dignitoso è stato ancora di più reso particolare dalla 

graditissima presenza di un’artista, Anna Tatangelo, che è 

tra le più gettonate d’Italia. 

 

URBANISTICA: potenziamento e organizzazione della 

manutenzione della viabilità ordinaria e rurale, delle ville e delle 

piazze: 

 Tra i primi interventi posti in essere dall’attuale 

amministrazione c’è stato quello di regalare un nuovo look 

alle due ville principali del Paese, villa Borsellino e villa 

Falcone, procedendo primariamente ad attuare una radicale 
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pulizia di questi spazi. Alla villa Borsellino è stata divelta la 

ringhiera, degradata ad uno stato di completo abbandono, che 

la cingeva. Questo 

intervento ha donato 

alla Villa una seconda 

giovinezza, facendone 

emergere l’indiscussa 

bellezza e rendendola 

agevolmente usufruibile anche al suo interno.  

     Alla villa Falcone, che versava ormai da parecchi anni, in uno 

stato di totale incuria e sporcizia è stato restituito il rilievo 

che giustamente merita. 

 Con determinazione n.148 del 24-10-07 il Comune ha 

proceduto a proprie spese, in occasione della 

commemorazione dei defunti, al noleggio e all’installazione 

dell’illuminazione artistica e decorativa presso il Cimitero 

Comunale. 

 Con deliberazione di Giunta n. 201 del 06-12-2007 si è 

proceduto ad approvare il disciplinare tecnico per 

l’affidamento in favore di soggetti privati o pubblici degli 

spazi di proprietà del Comune per gli allestimenti natalizi e 

all’assegnazione somme all’area tecnico-manutentiva. 

 L’Amministrazione comunale ha richiesto alla Regione 

Siciliana e ottenuto in data 21-04-2008 Prot. N. 5326/GAB un 

contributo straordinario per la realizzazione di un progetto, 
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che la stessa vuole mettere in atto, denominato 

“UN’AIUOLA PER NON DIMENTICARE I CADUTI 

NELLA LOTTA CONTRO LA MAFIA”. Tale progetto 

investe sia il piano economico-turistico della Comunità, sia il 

profilo culturale e sociale. 

 

SPORT: ripristino e rilancio degli impianti esistenti per: tennis, 

calcio, pallacanestro, pallavolo: 

 Sono stati rimessi in funzione, con adeguati accorgimenti, 

gli impianti sportivi (tennis, calcetto, basket) presenti nel 

Paese che da tempo 

immemorabile non 

assolvevano, a causa di 

una negligenza 

immotivata alla quale 

erano stati sottoposti in 

passato, alla loro funzione principale: rappresentare una 

valida risorsa e un significativo diversivo per tutti i nostri 

giovani, i quali, in questo modo, possono finalmente dedicarsi 

alle loro passioni ed alimentarle senza dover “emigrare” in 

altri Paesi. 

 Con deliberazione di Giunta n.52 del 08-04-2008 è stata 

approvata la realizzazione di un campo di calcetto a valle 

della SS.113 tra la Via Duca degli Abruzzi e la Via Rubino. 
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SCUOLA: mensa scolastica da novembre a maggio: 

 Con deliberazione n.137 datata 08-10-2007 la Giunta ha 

approvato l’erogazione della mensa per la scuola 

elementare e materna impegnandosi a garantire il servizio 

per l’intero anno scolastico 2007/2008, dimostrando di 

essere sensibile alle preziosissime esigenze e dei genitori e 

dei bambini. L’Amministrazione ha, in questo modo, 

dimostrato di arrivare puntuale all’appuntamento preso con 

gli elettori nel proprio programma amministrativo. 

 

CULTURA: incentivazione delle attività teatrali, musicali e 

culturali in genere: 

 L’Amministrazione, dimostrandosi puntuale con l’avvio della 

stagione estiva 2007, ha utilizzato Piazza Libertà, dopo aver 

provveduto ad illuminarla adeguatamente, per la 

realizzazione di rassegne cinematografiche che hanno 

accompagnato Acquedolci per l’intero decorrere della 

stagione estiva. 

 Con l’approvazione della deliberazione n.139 datata 08-10-07 

la Giunta ha accolto la richiesta da parte dell’Associazione 

Turistica Pro Loco Acquedolcese “San Teodoro” per la 

concessione alla stessa dell’area pubblica compresa fra le vie 

Fiume, Lungo Parco Littorio, Lungo Parco Sabaudia e 

Mestre. Suddetta area, la quale è stata concessa 

all’Associazione Turistica Pro Loco Acquedolcese “San 
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Teodoro” per tre anni rinnovabili alla scadenza, verrà 

utilizzata per lo svolgimento di attività ricreative e di svago, 

al fine di creare occasioni sia di aggregazione sia di sviluppo 

socio-culturale e turistico per la Cittadina. 

 Con deliberazione n.145 del 22-10-2007 la Giunta ha 

approvato il sostegno alla manifestazione “Autunno d’Arte” 

e all’approvazione dello schema del protocollo di intesa. 

La manifestazione “Autunno d’Arte” è un’iniziativa culturale, 

svolta dalla Associazione Turistica Pro Loco Acquedolcese 

“San Teodoro”. 

 In data 24-05-2008 l’Amministrazione Comunale nel teatro 

dei Padri Giuseppini ha organizzato il “Question Time”, 

ovvero un modo per rispondere a tutte le domande poste dai 

cittadini. Nella medesima occasione è stato anche inaugurato 

il nuovo Sito Internet Ufficiale del Comune di Acquedolci. 

 

SOCIALE: supporto alle famiglie disagiate e con persone 

diversamente abili 

 Per quanto riguarda i servizi socio-assistenziali, anche in 

questo settore, l’Amministrazione ha deciso di dare avvio ad 

un new course, , in quanto con la deliberazione di Giunta n.95 

del 26-07-2007 ha deciso di approvare il progetto “Recupero 

alla legalità e reinserimento sociale”. 

 Con deliberazione n. 210 del 17-12-2007 la Giunta ha 

approvato l’adesione all’iniziativa di solidarietà con la 
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Parrocchia San Benedetto il Moro. Il contributo emesso dal 

Comune è stato destinato alle famiglie meno abbienti 

attraverso l’elargizione di pacchi-dono contenenti beni 

alimentari e di prima necessità.  

 

MACCHINA COMUNALE: separazione funzioni 

amministrative da quelle politiche: 

 per dare vita ad un nuovo volto alla configurazione 

dell’organizzazione della macchina comunale, si è 

provveduto al riaccorpamento degli uffici (spostamento UTC 

dalla sede distaccata) in un’unica sede, ovvero quella del 

Palazzo Municipale. Grazie a tale riassetto è stato possibile 

adeguare in modo appropriato i locali dell’ex UTC 

(deliberazione di Giunta n.184 del 03-12-2007) al fine di 

ospitare in questa sede, seppur in modo temporaneo, dopo 

cinque anni di assenza per il trasferimento a Sant’Agata 

M.llo, la Caserma dei Carabinieri. 

 

FINANZE: gestione manageriale dell’Ente: 

 Per quanto riguarda la gestione manageriale dell’Ente 

l’Amministrazione, guidata dal Sindaco Gallo, sebbene sia 

trascorso solamente un anno, può vantare un avanzo di 

amministrazione di € 287.445, 83. 
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Quanto sopra, unitamente a quanto realizzato nel primo 

semestre, resta comunque il modesto risultato di tanti sacrifici e 

di molte buone idee degli amministratori, che voi cittadini avete 

liberamente scelto, dovutamente collaborati da tutti i dipendenti 

comunali, i contrattisti e gli altri collaboratori che ho l’obbligo di 

ringraziare vivamente per gli sforzi e l’impegno profuso. 

 

Sono sicuro che, come già riportato in apertura della 

presente relazione, queste attività realizzate nel primo anno 

costituiscono solo il punto di partenza del programma di rilancio 

della nostra Acquedolci. Ed oggi, posso tranquillamente asserire, 

che a questo rilancio collaborano anche tantissimi di voi 

cittadini, a cui va il mio più vivo ringraziamento in quanto con i 

vostri sorrisi e con il vostro apprezzamento mi date la forza e il 

coraggio di continuare in questa bella e, nel contempo, difficile 

avventura di primo cittadino del mio amato paese. Grazie. 

 

La presente relazione è stata elaborata grazie al supporto del 

Portavoce dell’Amministrazione Comunale, dott.ssa Donata 

Spina.  

 

IL SINDACO 

                   Avv. Ciro Gallo   

 



 


